
政府公布新一輪問責官員名單，包括兩名副
局長和五名政治助理，現為食物及衛生局首席助
理秘書長的楊潤雄，會出任教育局副局長，而港
大教授陳肇始則出任食物及衛生局副局長；至於
政務司司長和財政司司長則聘用傳媒人張秀麗、
羅永聰為政治助理。副局長月薪為十八萬三千三
百五十元，政治助理月薪劃一為九萬八千七百三
十元，上述各人將於本月陸續履新。

本報記者 戴正言

楊潤雄陳肇始任副局
兩司長同聘傳媒人當政助
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【本報訊】政府昨日宣布將任命前香港駐歐洲聯盟特
派代表周淑貞於今年十一月十二日接替聶士蘭出任土地註
冊處處長一職。

公務員事務局局長鄧國威對此次任命表示： 「周淑貞
是資深的政務官，具備出色的領導和管理才能。我相信她
定能在新的工作崗位上發揮所長，繼續竭誠為市民大眾提
供專業及優質的服務。」

現年五十歲的周淑貞於一九八四年八月加入政務職系
，二○○七年四月晉升為首長級乙一級政務官。二○○
八年十月至二○一二年十月期間，周淑貞出任香港駐布
魯塞爾歐洲共同體特派代表（後改稱香港駐歐洲聯盟特
派代表）。

【本報訊】司法機構宣布委任陳健強資深大律師為高
等法院原訟法庭法官，任命於今日起生效。有關任命由行
政長官根據司法人員推薦委員會的推薦而作出。陳健強現
為高院原訟法庭特委法官，有關任期將於同日起終止。

陳健強於一九六○年在香港出生。一九八三年在東倫
敦大學取得法學士學位。他於一九八四年、一九八六年、
一九九○年及一九九五年分別在英格蘭及威爾士、香港、
澳洲首都直轄區及澳洲聯邦法院和新加坡獲大律師資格。
二○○三年獲委任為資深大律師。一九八五年至一九八六
年，任職於當時的律政署，一九八六年起私人執業。曾於
一九九四年和一九九五年期間獲委任為地方法院暫委法官
，及於一九九七年期間獲委任為區域法院暫委法官。自二
○○六年起，獲委任為高院原訟法庭特委法官。

周淑貞接掌土地註冊處

陳健強獲委原訟庭法官

「我係香港人，唔係中國人」、
「我數典忘祖，關你乜事」、 「我舉龍

獅旗和米字旗唔係想搞 『港獨』」、
「解放軍演習係想鉗制 『港獨』」、
「香港已漸漸 『中國化』」……這類言

論，連邏輯都不通。
「我係香港人，唔係中國人」。香

港是中國一部分，父母都是中國人，你
又怎可能不是中國人？那你屬於什麼國
籍的呢？什麼都不是？

「我數典忘祖，關你乜事」。雖然
你有言論自由，但公開這樣說，有散播

分裂祖國信息、教壞細路之嫌
。因此，這並不是你個人的事
，而是關乎大眾的事。

「我舉龍獅旗和米字旗唔
係想搞 『港獨』」。龍獅旗和

米字旗對香港特區而言已成過去式，米
字旗是別國的國旗，你舉來幹什麼？如
果是不滿意特區政府施政、不滿意某
種制度，那很簡單，直說 「我不滿意
你們和那種制度」就是，何必弄到如
此複雜？

「解放軍演習係想鉗制 『港獨』」
的說法更是無知得很。從來駐軍演習就
是為了防範暴亂而進行， 「港獨」行動
是暴亂的一種，駐軍當然必須經常演習
以防範之。紀律部隊、醫護人員等都經
常演習，屋苑、學校也常 「走火警」，

何足怪哉？
「香港已漸漸 『中國化』」的說法

也莫名其妙。祖父輩一直都採用中國傳
統模式生活；香港華洋雜處，世界任何
生活方式都會出現，你有權選擇不用筷
子而用刀叉進餐，但說今天 「香港漸漸
中國化」則是脫離歷史事實。台灣民進
黨當年想 「去中國化」，結果發現原來
是行不通的，因為歷史就是這樣：台灣
與大陸血脈相連，怎樣想方設法與大陸
「脫鈎」都徒然。

好些青少年不讀書，輕易被 「掃枱
掟蕉黨」誤導，搬出毛澤東和孫中山當
年幾句話，說 「他們搞革命，都一樣反
政府」以 「支持」自己是 「對」的
。然而，毛孫的做法，有當時特定
的社會背景，怎能與今天的社
會情況相提並論？況且他們
從來沒有否定自己是中國
人。

舉米字旗要不得
宇文劍

新一批副局長及政治助理簡歷
姓名（年齡）

楊潤雄（49歲）

陳肇始（54歲）

張秀麗（48歲）

羅永聰（34歲）

施俊輝（26歲）

莫宜端（39歲）

劉富生（55歲）

新職位

教育局
副局長

食物及衛生局
副局長

政務司司長
政治助理

財政司司長
政治助理

教育局
政治助理

勞工及福利局
政治助理

保安局
政治助理

簡歷
現任食衛局首席助理秘書長，持有香港大學社會科
學學士及澳洲皇家墨爾本理工大學工商管理碩士學
位。1992年加入政府，任職政務主任，2004年晉升
首長級丙級政務官。在政府工作期間，楊潤雄曾任
職多個不同政策局及部門，包括食物及衛生局、民
政事務局、九龍城民政事務處、香港駐悉尼經濟貿
易辦事處。加入政府前，楊潤雄曾在私人機構任職7
年。

現為港大醫學院外務助理院長及護理系研究總監，
持有曼徹斯特大學教育碩士、哈佛大學公共衛生碩
士及香港大學哲學博士學位。加入政府前，陳肇始
教授是港大護理學院護理學教授及科研總監，也曾
擔任港大李嘉誠醫學院助理院長。陳肇始教授的科
研成就包括控煙及戒煙的推廣。她開創了本港首
個戒煙輔導培訓計劃，並曾擔任世界衛生組織的
顧問。

資深傳媒及公共關係工作人員，曾服務的媒體和職
位包括英文虎報政治編輯及Recruit雜誌執行編輯，
其後於2008年10月出任馬會公共事務顧問，及自
2010年7月任職有線電視外事部助理總監。張秀麗
亦曾獲邀擔任本地大學校外進修課程及香港管理專
業協會客席講師，教授傳播與公關等知識。

先後在港大獲取法學學士及新聞碩士。曾在明報及
信報工作，現為明報採訪主任。

持有美國史丹福大學數學理學士及統計學碩士學位
，並於港大完成教育文憑課程。施俊輝曾任匯賢智
庫行政總監及中央政策組非全職顧問，並曾於港大
同學會書院擔任中學教師。他亦為新民黨成員，並
曾出選上屆區議會選舉。

由2008年至2012年6月為勞工及福利局政治助理。
在此之前她在智經研究中心擔任高級經理，並就社
會議題撰寫評論文章。她曾任無線電視高級記者、
香港電台新聞記者、香港政策研究所研究經理等。

退休警務人員。他於1980年加入警務處，任職見習
督察，一直服務至2011年以總警司職級退休。在其
警務生涯中，劉富生曾駐守多個前線行動單位，亦
曾任職警察總部不同政策部門，負責制定訓練、人
事及災難應變行動的警務政策。退休前，劉富生負
責規劃及發展未來警務設施。

【本報訊】記者戴正言報道：行政會
議成員林奮強昨日就售樓事件接受電台訪
問時表示，雖然認為自己 「已做到最好」
，但已承諾，除了已放售的單位，在行會
任期內不會再買賣物業，若公眾另有提議
，他也樂於接受。他不認為自己是受政府
低民望拖累，稱一早已知入的是 「熱廚房
」，是為貢獻香港而加入班子。

在政府於十月二十六日推出新一輪打
擊炒樓措施前，林奮強將以公司名義持有
的位於西半山堅道寶華軒的兩個中層單位
，分別於十月四日和二十二日售出，兩個
單位的賣價較他約十年前購入時升值共約
一千萬元。林奮強因此被外界質疑，他前
日已透過傳媒解釋，賣樓決定早在他答應
出任行會成員時便作出並進行，而過去一
星期他不在香港，未參與、亦不知政府討
論打擊炒樓的事情，故不存在利益衝突，

不會為此道歉。

入行會前已知「熱廚房」
林奮強於昨日出席電台節目再解釋事

件，稱入行會前共放售四個物業，目前賣
出兩個，他說早感到自己 「原罪」在身，
所以雖然特首未特別要求，他亦寫下承諾
書，當另兩個已放售的物業賣出之後，在
行會任期內不會再買賣物業。林奮強並再
解釋，有關單位是自己於十一年前買入，
屬單棟式樓宇，決定出售單位時，將底價
定得低於當時市場水平約百分三至四，目
的是希望地產代理更有意慾推銷單位，因
為可從中賺取差價，而實際售價則少於市
價一成。他不知買家身份，並強調決定出
售單位時未刻意挑選內地買家。

對於有意見指，行會成員應透過信託
基金處理樓宇買賣，林奮強認為，這樣仍

有機會被質疑，認為自己現在的處理方法
更好。他說，不擔心有政黨向廉署舉報他
，因對香港的審查制度有信心。

林奮強不認為今次是受到政府低民望
拖累，又說自己加入行會前已知入的是
「熱廚房」，但為了貢獻香港，仍加入班

子，稱視行會五年工作為義工，否認是為
賺錢而加入，而賣樓也只為應付這五年內
的家庭開支。

曾俊華相信林事前不知情
另外，財政司司長曾俊華昨日在北京

回應林奮強在政府出招前沽出物業的事件
時表示，這是屬於林奮強個人行為，政府
方面任何涉及稅務的商業敏感資料不會與
任何行政會議非官守成員事先作出討論。
因此，他相信林奮強不會是在得悉相關措
施後才進行買賣。

【本報訊】記者戴正言報道：行政長官梁振英今日將
出席立法會答問大會，這是新一屆立法會就任以後首個行
政長官答問大會，亦是梁振英就任行政長官以來第二次接
受議員質詢。

梁振英於七月一日宣誓就職後，曾在七月十六日，即
上屆立法會會期即將完結之時，到立法會出席上任後首個
答問大會。而新一屆立法會議員於十月十日宣誓就職，梁
振英十月十七日亦在立法會大會發言，闡述管治理念、檢
視第四屆政府首三個月的工作進度、概述施政方向和明年
的工作重點，發言時間約四十五分鐘，但不設答問環節。

事隔兩周，議員今日有機會向梁振英發問，建制派多
名議員都表明會關注民生議題。工聯會王國興說，想問政
府有沒有政策改善六十至六十四歲長者的生活，因為他們
未到六十五歲未能申請生果金，亦沒有長者乘車優惠，
「是一個空白」。民建聯新丁議員葛珮帆說，有機會想問

政府對在職婦女的支援，以及設立科技局的建議暫時擱置
下，政府會如何處理科技政策。建築、測量及都市規劃界
議員謝偉銓表示，關注公營房屋及土地供應，現時年輕人
買不到樓，想問特首就房屋政策有沒有全盤構思。

但反對派又一早揚言會 「玩嘢」。人民力量的黃毓民
聲稱，要繼續追問梁振英山頂大宅的僭建問題。黃毓民的
黨友陳偉業亦揚言，他們會在場內示威。

特首今出席立會答問會

林奮強：任內不再買賣物業

【本報訊】記者石璐杉報道：擁有七名立法會議員的
經濟民生聯盟成立已近一個月，經民聯主席梁君彥昨日與
傳媒茶敘時透露，他們正在靠近立法會大樓的位置尋找會
址，亦會設計會徽。

經民聯昨日公布了各個政策的發言人，梁君彥將負責
工商、經濟、人力、福利和民政；政制則由梁君彥和張華
峰二人共同擔任發言人；金融、財經和保安政策發言人由
石禮謙和張華峰共同擔任；而由於石禮謙正在攻讀法律學
博士，他還將兼任司法及法律事務發言人，並兼顧公務員
事務和教育政策；本身是法律學者的梁美芬表示，因為在
選舉中一直跟進環境衛生問題，她會在經民聯內專責食物
安全和環境衛生議題；工程界的盧偉國則負責房屋、發展
、環保、工務、交通、資訊科技及廣播政策。早前獲委任
為行會成員的經民聯副主席林健鋒則不會出任聯盟的政策
發言人。梁君彥解釋說，林健鋒的意見將代表他個人和行
會成員身份。

談及經民聯的未來走向，梁君彥表示，他們正在聯絡
專業和地區人士，在適當的時候會舉行正式的酒會。目前
聯盟的研究部正在聘請人，亦會尋覓新會址。梁君彥透露
，本月十二日經民聯將會向行政長官梁振英反映對施政報
告的看法，他形容目前經民聯與政府有理性溝通，希望能
向政府正面反映工商專業界及市民意見。

經民聯設計會徽覓會址
外界早已盛傳楊潤雄會加入問責團隊，而他亦是今屆首

個公務員出身的副局長。楊潤雄現年四十九歲，本月五日便
會正式 「過檔」，相信可幫助未完全熟悉政府運作的教育局
局長吳克儉處理棘手問題。至於新民黨的十優狀元施俊輝，
將出任教育局政治助理，他曾任匯賢智庫行政總監，在上屆
區議會選舉中以些微票數落敗。

吳克儉表示，很高興及歡迎楊潤雄加入教育局，認為他
不但有豐富的政務工作經驗，而且善於與各界溝通，深信是
很合拍的組合，強化諮詢及溝通網絡。吳克儉亦讚揚施俊輝
年輕有幹勁，不單有政治及建構青年人網絡的經驗，亦對教
育事務有相當認識，包括從事教學及教育政策研究等。

另外，現為港大醫學院外務助理院長及護理系研究總監
的陳肇始，曾擔任世界衛生組織的顧問，她亦開創了本港首
個戒煙輔導培訓計劃，她今日將正式上班。食衛局局長高永
文表示，歡迎陳肇始加入食衛局，希望憑着她在公共衛生及
護理兩個領域上的豐富經驗，能對食衛局的工作有所貢獻。

昨公布兩副局五政助名單
至於政務司司長林鄭月娥和財政司司長曾俊華，均以傳

媒人為政治助理。曾任英文虎報政治編輯、前馬會公共事務
顧問的張秀麗，今日上任政務司司長政治助理，而明報採訪
主任羅永聰，則會出任財政司司長政治助理，並於本月二十
六日履新。曾俊華表示，他的上任政治助理都是傳媒人，認
為傳媒人最了解社會脈搏。

餘下兩人包括續任勞工及福利局政治助理的莫宜端，將
於本月十一日上班，而警務處前總警司劉富生，則會出任保
安局政治助理，本月五日正式履新。兩名副局長的月薪為十
八萬三千三百五十元，五名政治助理月薪劃一為九萬八千七
百三十元，故莫宜端續任勞福局政治助理，要減薪二萬八千
多元。

不過，盛傳會出任食衛局政治助理的now新聞台採訪主
任陳凱欣，以及會出任環境局政治助理的地球之友副環境事
務經理區詠芷，昨日則不在所公布的兩名副局長和五名政治
助理名單之內。

議員：有媒體經驗利推政策
對於再有傳媒人擔任政治助理，不少立法會議員均認為

傳媒人有助改善政策的包裝和推銷工作。新民黨田北辰表示
，新任政務司司長政治助理張秀麗在二○○八年立法會選舉
時，曾協助他的選舉工作，他形容張秀麗 「心水清，思考邏
輯強」，有好的游說技巧。民建聯主席譚耀宗認為，傳媒人
有較高的政治觸覺，亦懂得聯繫傳媒，有一定優勢。工聯會
的黃國健稱讚續任的勞工及福利局政治助理、傳媒人莫宜端
，穩重和溝通能力強，又相信向來 「好打得」的林鄭月娥要
聘用政治助理，是因為工作壓力較以往大，相信她以傳媒人
張秀麗為政治助理，有助改善政策的包裝和推銷工作。

現時政制及內地事務局、勞工及福利局尚未有副局長，
環境局、財經事務及庫務局、食衛局、運輸及房屋局則尚未
有政治助理，而商務及經濟發展局、發展局則未有副局長和
政治助理；至於民政事務局、保安局和教育局，則已經聘任
了所有空缺。


